



Comment enlever (presque) toutes les taches sur un vêtement ?

Chaque tache a sa solution propre ; aussi, il convient tout d'abord d'identifier clairement la nature de la tache (est-ce une substance alimentaire ? organique ? autre ?) et la matière (coton ? synthétique ?). Quelques règles essentielles sont à retenir pour ne pas aggraver la situation : il ne faut pas laver le vêtement avant de chercher à s'attaquer directement à la tache ; cela risquerait de la fixer dans la matière. Il ne faut pas non plus étaler du sel sur les taches d'un vêtement.

Ce conseil de grand-mère très répandu oublie de mentionner un détail qui pourrait vous causer d'autres soucis : le sel est agressif sur un textile déjà fragilisé et pourrait faire des trous à terme.

Verser de l'eau chaude directement sur une tache pourrait la fixer pour de bon, tout comme l'eau de Javel pourrait jaunir le tissu ou le décolorer. L'eau oxygénée, quant à elle, le brûlerait probablement. Tous les tissus ne réagissent pas de la même manière. Frotter doucement ou énergiquement, employer de l'eau chaude ou froide au hasard ou utiliser le mauvais produit peuvent aggraver davantage la situation.



La première étape est d'absorber au maximum la substance à l'origine de la tache. On peut pour cela utiliser du coton, du papier, du buvard, après avoir placé une feuille de papier absorbant sous la tache. Il convient d'étaler le produit nettoyant ou le mélange approprié en spirale, en allant de l'extérieur vers l'intérieur. Si votre vêtement ne craint pas une haute température, faites bouillir de l'eau et placez la tache au-dessus du nuage de vapeur pour la décoller.

Vous pouvez aussi faire bouillir le vêtement pendant plus d'une heure (les machines à laver ne dépassant pas une température de 90 °C).

- **Les taches grasses** : ce sont les taches de beurre, d'huile, de margarine, de cambouis ou d'essence.
- **Les taches oxydables** : ce sont les taches de vin, thé ou café.
- **Les taches chimiques** : ce sont les taches d'encre, de mercurochrome ou de teinture d'iode.
- **Les taches enzymatiques** : ce sont les taches de sang, d'herbe ou d'œuf.
- **Les taches métalliques** : ce sont les taches de rouille ou de vert-de-gris.
- **Les taches grasses colorées** : ce sont les taches de rouge à lèvres, de maquillage ou de cirage.





Comment enlever une tache de vin rouge ?

La tache de vin est un incontournable de la fête. Pas besoin d'avoir dans votre sac tout un attirail de premier secours. Il est possible de récupérer votre vêtement grâce à différents produits usuels.

Sur du coton, par exemple, versez du vin blanc ou de l'eau gazeuse en frottant doucement. Pour le linge de table, moins délicat, plongez les zones tachées dans du lait bouillant avant de les frotter énergiquement. Vous pouvez également utiliser de l'eau froide avec du savon de Marseille ou, dans les cas extrêmes, l'ammoniaque.

Comment enlever une tache de café ?

Le matin, tout va très vite, et les taches ne font pas bon ménage avec les tenues de travail, souvent délicates.

Mieux vaut donc procéder en prenant son temps : mélangez un jaune d'œuf à de l'eau chaude et appliquez le mélange sur la tache avant de passer votre vêtement en machine.

La tache se décollera d'elle-même. Pour le coton blanc, nettoyez le vêtement en frottant avec de la glycérine et rincez ensuite l'ensemble à l'eau tiède.



Comment enlever une tache de gras ?

Aïe ! Ne pleurez pas tout de suite. Une tache de gras sur un vêtement neuf, c'est impressionnant, mais pas irréversible. Appliquez donc une feuille de papier absorbant sur la tache, puis, avec un chiffon propre, étalez sur l'ensemble de la zone sinistrée un produit à base de trichloréthylène (disponible dans les drogueries) et saupoudrez de talc. Pour un vêtement de couleur, appliquez de petites doses d'eau ammoniaquée.



Comment enlever des taches d'encre ?

Sur les matières naturelles, vous pouvez commencer par tamponner la tache avec un chiffon ou un coton imbibé de lait très chaud. Après avoir saupoudré de quelques grains de sel (très peu), renouvelez l'opération avec du jus de citron.

Pour le coton blanc, frottez la tache avec un jus de tomate fraîche, puis rincez à l'eau tiède et passez le vêtement en machine tout de suite après. Attention à certaines encres qui sont indélébiles, et contre lesquelles vous ne pourrez pas lutter (l'encre de Chine, par exemple).



Comment enlever une tache de thé ?

Le thé, ça n'a pas l'air, mais c'est salissant. Ce breuvage qu'on a l'habitude de traîner négligemment d'une pièce à l'autre dans de grandes tasses peut laisser des traces sur vos vêtements. En cas de projection sur la laine, mélangez à volumes égaux de l'alcool à brûler et du vinaigre blanc. Appliquez ensuite le mélange sur la tache avant de rincer l'ensemble. Pour les tissus synthétiques, étalez de la glycérine sur la tache pour la diluer.

Si la tache persiste après le lavage en machine, frottez avec du jus de citron et rincez à l'eau javellisée (évittez toutefois cette opération sur un vêtement de couleur).

Comment fabriquer ses propres produits d'entretien ?

L' amidon est utilisé pour faciliter le repassage. Il donne également une bonne tenue aux tissus. Il existe différents mélanges qui peuvent en reproduire les effets.

Par exemple, versez 3 cuillerées à soupe de maïzena dans un litre d'eau et remuez longuement jusqu'à obtention d'un mélange homogène, ou bien délayez 125 grammes de fécule de pommes de terre dans 1 demi-litre d'eau, puis chauffez l'ensemble jusqu'à obtenir une sorte de gelée liquide. Il convient ensuite de dissoudre cette gelée dans 10 litres d'eau ; vous aurez alors de quoi tenir un bon moment.



L'eau de cuisson du riz remplace très bien l'amidon également. Il est possible de substituer l'assouplissant par du vinaigre blanc. Versez le contenu d'un verre à moutarde dans le compartiment de l'assouplissant.

Pour blanchir le linge, ajoutez à la lessive un demi-verre à moutarde de bicarbonate de soude. Cela renforce également le pouvoir dégraissant de votre lessive.

Pour remplacer votre détachant avant lavage, utilisez du produit vaisselle à la main ou un peu de savon noir. Vous pouvez aussi frotter les taches avec du savon de Marseille. Pour les textiles qui supportent l'eau oxygénée, préparez une solution composée d'une cuillerée à soupe d'eau oxygénée et de quatre cuillerées à soupe d'eau. Versez la solution sur un linge, puis tamponnez les taches avec. Laissez agir une demi-heure au moins avant de mettre en machine.

Comment avoir des vitres brillantes ?

Pour garder ses vitres brillantes, plusieurs solutions. La première consiste à les laver à l'aide d'une éponge avec environ une demi-tasse de vinaigre blanc. Une fois les traces disparues, essuyez-les avec du papier journal en prenant soin de porter des gants pour éviter de vous tacher les mains.

Le papier journal évite les traces qu'on a l'habitude de voir sur les vitres qui ont été essuyées avec un chiffon. Il convient de bien aérer la pièce ensuite pour se débarrasser de l'odeur du vinaigre. Il est également possible de nettoyer les vitres avec du savon noir liquide dilué dans de l'eau chaude.